
整治以前，记者曾来到卫星路转了几
圈，发现这里的确存在不少问题。

刚进入卫星路，最容易发现的就是本来
就不宽敞的道路两旁停了不少车。自行车、
三轮车、汽车随意停放在路边，人行道上也
被“见缝插针”似的停上了汽车。卫星路是
一条单行道，也常常因为随意停放的车辆出
现“栓塞”，来往车辆稍多一些，就难以畅
行。“汽车停放到人行道上，不仅影响行人通
行，有几次还差点把我的玻璃门给撞坏了。”
一位经营户告诉记者。

除了车辆乱停乱摆严重占道的，记者还
发现墙壁上的“牛皮癣”，路面上食品包装
袋、果皮纸屑等随处可见。“这里店面很多，
往来的行人、车辆也很多，每天都只能不停
地扫，但是扫了又丢，丢了又扫。”住户陈阿
姨说，“我在这里住了好几年，每天都能看到
有人乱扔垃圾、乱堆放杂物，有些餐饮店还
会把污水直接倒在路面上。”

“脏乱差”，
连续两个月“城区最差”

人行道安装隔离桩

相关单位共同整治

2018年9月26日 星期三

编辑：胡颖 电话：87138120 Email：174489076@qq.com04 深度报道

说起卫星路，市民都不陌
生。这条长 1000 米、宽 9 米的
次干道连接九铃中路、老东塔路
等，方便了市民的出行，也承担
不少交通压力。穿梭卫星路，能
充分感受到它的“人间烟火”味，
小吃店、餐饮店、副食店、洗脚店
等应有尽有。正因如此，卫星路
渐渐地变得“脏乱差”，在 5 月和
6月的城区道路路长负责制实施
情况考评中，卫星路连续两个月
被评为“城区最差路段”。

痛定思痛。卫星社区开启
了刮骨疗伤之路：整治占道停
车、清理牛皮癣、拆除乱搭雨棚
水 槽 ⋯⋯ 一 个 个“痛 点”被 攻
破。两个多月下来，道路变“宽”
了，“颜值”提高了，也顺势打通
了周边住户、商户的心路。

□记者 胡颖 杨成栋

如今卫星路道路通畅，颜值提高，居民心气也顺了

“城区最差路段”是如何艰难嬗变的

“5、6 月卫星路连续被评为‘城
区道路路长制最差路段’,接到这
一通报后，我的第一反应是压力
大，第二是有畏难情绪。”卫星社区
党委书记杜书画日前告诉记者，但
尽管如此，该做的工作还是要做，
该改的还是要改。

经过走访、巡查，杜书画发现，
由于道路狭窄，居民住宅密集度
高，周边更有大型超市，在创建办
交办的问题清单中，私设路障、乱
搭雨棚检查项目，都有涉及和扣
分。“创卫工作一头连着城市发展，
一头连着民生，只有充分发动群
众，做到人人参与，才能真正改善
生活环境，发动群众作为此项工作
的重点。”杜书画说，在整治过程
中，社区多层面发动各阶层居民，
掀起一轮轮高潮，各个部门在职党
员、社区志愿者、社区党员 473 人
均参与，综合执法局在东城街道的
协调下，更是全程参与整治。

“经过一个多月的整治，卫星
路上的问题逐渐被解决。看到成
果后，居民渐渐认可了我们的工
作 ，心 路 打 通 了 ，工 作 便 越 做 越

顺。”杜书画说，“看到居民这么支
持我的工作，我很感动，所以就更
加坚定了要把卫星路整改好，让百
姓满意。”

杜书画发现，卫星路拥堵主
要原因是乱停车，疏堵结合才是
解决问题的有效途径。“在整治过
程中，发现永康宾馆侧门口、离卫
星 路 仅 百 余 米 的 地 方 有 一 块 空
地 。 社 区 走 访 了 这 块 空 地 的 老

板，并得到他的大力支持，同意将
空地改造成 2000 多平方米的免
费停车场，永康宾馆出资 2 万元共
建经费，平整该停车场，目前能停
放 50 多辆。”杜书画告诉记者。

经过两个月的整治，卫星路上
的无盖垃圾桶不见了，墙上的“牛
皮癣”逐渐变少，乱设水槽不复存
在，不合规的雨棚被拆除，居民不
再抱怨环境脏乱差、车难停。

平整平整20002000平方米空地平方米空地，，修建停车场修建停车场。。

卫星路共有商铺 119 家，而卫
星社区的工作人员仅 6 名，工作难
度很大。“在这之前，我主动联系了
市场监管局工作人员。他们告诉
我，监管商铺最省力也最有效的办
法就是做好台账。”杜书画说，建立
商铺台账，就能及时掌握商铺的数
量、位置、基本信息、经营状况；对初
次发现的问题及时反馈，提出限期
整改意见；对未及时改正的，进行督
促；对督促后仍未整改的单位，上报

相关监管干部；传达监管部门的通
知、指导制度的建立及落实，指导新
店做好许可申报等相关工作；督促
各经营场所环境卫生，规范证照悬
挂，并提醒做好工作人员健康体检。

“任重道远，整改永远在路上。
卫星路还有很多要改进的地方，之
前我看到商铺的广告繁杂不一，想
着是否能够统一一下，看起来更整
齐。”杜书画说，已经有广告公司免
费为卫星路设计出了广告牌方案，

等经营户们讨论通过后，就可以进
行更换。“桃花经济合作社提出出资
更换人行道上的树木，现在人行道
上的树品种、大小都不统一，如果换
成桂花树，到时候整条街都会飘着
桂花香。”杜书画对于卫星路今后的
规划在心里打了无数次草稿，但她
也坦言，整改不能浪费不能草率，一
定要改得让居民越来越满意，要让
他们因为在卫星路上生活、工作而
充满幸福感。

疏堵结合，“找到”两千平方米停车场

不断整改，让居民越来越满意

我们不难发现，创卫工作难就难在只有进行时没有完成时；整治任务完成后，一不小心就可能反弹。在卫星路，

目前已有6批在职机关党员干部参与到路段巡查中，加大了社区共建单位每周按时参与路巡的力度。同时，社区工作

人员和街道执法中队进行每天巡查，在巡查中发现的简单问题与住户沟通后保证即查即改，较复杂的问题则交办后

限期反馈，真正做到“盯住问题不放、扫清盲区不漏、坚决落实不反弹”，共同努力一起维护好前期整改成果。

如今的卫星路，车来车往依旧，但堵车的现象大大减少了；人口密集依旧，但沿街垃圾大大减少了；商铺繁荣依旧，

但不文明的现象大大减少了。我们有理由相信，经过整改且建立了长效监管机制的卫星路，一定是繁华的、整洁的。

记者手记 一起来维护好整改成果

整改整改后的卫星路后的卫星路


